

# La globalización del fútbol

Si debemos destacar alguna característica del pasado mundial de fútbol que no sea referirse a las polémicas arbitrales y lo más preocupante, al bajísimo nivel de juego demostrado por las diferentes selecciones, sería sin duda la aparición en las fases de la competición de mayor prestigio, de equipos de todos los continentes y con un pedigrí corto en la historia futbolística.

Las diferentes reflexiones que se han hecho por todo tipo de expertos, nos conduce a pensar en la crisis de artistas que el deporte del fútbol tiene en la actualidad, o que la filosofía del miedo a perder se ha instaurado en los otrora arriesgados deportistas, o bien que la superprofesionalización de los jugadores les ha hecho apartarse de los valores que una alta competición deportiva conlleva y que gracias a Dios sí se mantienen vivos en todos los aficionados del planeta.

Desde la visión de la Medicina del Deporte, este mundial ha representado un triunfo de las características que representan los deportistas sanos: jóvenes, con unas excelentes condiciones físicas, bien preparados físicamente, con un bajo porcentaje de lesiones durante el mismo y sin ningún caso de dopaje entre los innumerables controles efectuados. Quizás han sido los mundiales más sanos de la historia. Lástima que los médicos del deporte no puedan incrementar el porcentaje de talento futbolístico de los protagonistas. A lo mejor hay que intentar alguna clonación.

*Desde la visión de la Medicina del Deporte, este mundial ha representado un triunfo de las características que representan los deportistas sanos: jóvenes.*

